

Büchelberg, bewaldete Kuppe östlich der Stadt, mit Walzhaus-Gaststätte, welche vom Verchönerungsverein erbaut wurde.

Burchardstraße (1908), nach † Cheulen Andreas und Anna Maria Burchardt, Begründer der Frühmehrfürstung in Damm.

Burkhardtstraße (1899), nach † Matthias Sebastian Burkhardt, Generalagent, Begründer einer Wohltätigkeitsstiftung.

Charlottenweg (1922), nach dem Vornamen der Gattin des Baudirektors Hermann der Hentzen, wegen seiner Verdienste um gemeinnützige Wohnungsbau.

Clemensstraße (1930), nach dem nummehr aufgelassenen St. Clemensheim.

Corneliastraße (1871), nach Cornelia Sigmundmann, Wohlunterrichtsförderin.

Cumbrückstraße (1905), nach † Hofrat Karl Cumbrück von Cumbrück, Begründer einer Wohltätigkeitsstiftung.

Dalbergstraße (1857), nach Karl Theodor von Dalberg, * 1744 † 1817, zu Regensburg, Fürsprinzip des Fürstentums Aschaffenburg und Erzähler des Deutschen Reichs; vor 1857 Große Meßgasse genannt.

Dammer Straße Neukirch, nach der früheren selbständigen 1901 eingemeindeten Gemeinde Damm führend.

Dammer Straße Innen, wie vor.

Dankreitstraße (1922), nach einem Gefolgsmann am Hof des Burgunderkönigs Günther (Mittelengelnied).

Danzigstraße (1930), zur Erinnerung an die Abreise des deutschen Reiches gebietes Danzig.

Darmstädter Straße, führt bis Stadttor gegen Darmstadt; auch Große Schönburgallee genannt.

Denkmälerstraße (1920), nach dem 1867 dort errichteten Denkmal für bei der Einnahme Aschaffenburg am 14. Juli 1866 gefallenen verbündeten Leidenschaften.

Deutsche Straße (1921), Sammelbegriff für die amliegenden deutschen Volksschämme und Ländern gewidmeten Straßen.

Dr. Dünkelstraße (1920), nach dem Doktor und Sohn Dr. Hermann Dünkel, langjähriger Professor an der hiesigen Fortwissenschaftsschule.

Dorfstraße, früher Hauptstraße im Dorfe Damm.

Duccastrasse, nach dem † Privaten Anselm Ducca, Begründer eines Wasserfonds.

Dunckerstraße, nach Wilhelm Duncker, Begründer einer Wohltätigkeitsstiftung.

Eberbacher Straße, führt nach Eberbach, in früherer Zeit „Eber“ genannt.

Eifensteinstraße (1871).

Eißlerstraße (1920), nach dem abgetretenen Reichsland Eßlach; vor 1920 Goldbacher Straße genannt.

Eiterhof, benannt nach dem Begründer „Eiter“, der aus Wöbbelin stammte.

Emilienstraße (1926), nach Emilie Melchers, erstem weiblichen Mitglied des Stadtrates, in Anerkennung ihrer sozialen Tätigkeit.

Emmungweg (1922).

Entenpasse, nach dem früheren Weiber, in dem sich Wasgergestüdt aufhielt.

Erbengasse, nach Speicherung des Erbsenzentrums.

Gabelsbergerstraße (1927), nach dem den Erben der Familie Ernst gehörigen Gutsdorf.

Eichholzstraße (1878), nach Oberhofmeister Lothar Freiherr von und zu Eichholz, Wohlstatter der Stadt, † 1805 hier.

Eierzylinder Schneidheim

Eierzylinderstraße, nach ihrer Lage längs der Buntwasserviertelstraße.

Fahrbahnweg, nach dem auf der Markung der Steuergemeinde Damm entstehenden und in der Nachbarschaft verlaufenden Bach (auch Vorbach genannt).

Fasanenstraße (1911), nach dem angrenzenden Park Fasanerie.

Feldschönstraße, nach der Feldabteilung „Feldschön“ benannt.

Feuergraben, nach einem verheerenden Staubbrand, bei dem Brandfall zum besseren Eingreifen der Feuerwehr. Kein Fahrweg, nur Hausnummern.

Fischergasse, nach ihrer Lage am Main, wo sich seit alter Zeit die Fischer und Fischer angesiedelt haben.

Fischergasse, eine Längsstraße unterhalb der Fischergasse.

Fischereihof, nach dem früheren Höhleweg, der 1910 infolge Bahnbauarbeiten aufgefüllt wurde.

Fischbausgasse (1871), nach dem ehem. kurfürstlichen Fischbau. Aufbewahrungsstelle für den Hof bestimmten Fischvorräte, vormals Heringsbrennerei genannt.

Frankenstraße (1919), nach dem deutschen Volksstamm „Franken“.

Friedhofsgasse (1871), nach einem ehemaligen Friedhof, das keine Südt. Kosten trug, Friedhof genannt.

Friedensstraße, nach dem Lehrer Ado. Phil. Friede † 7. 11. 1904 benannt, der als Lehrer in der Gemeinde Schweinheim tätig war. (Früher Schnellstraße).

Friedensstraße (1894), als Ergebnis der bei gelegten Weinsbergverschiebungen zwischen Haubachstetten und Leistritzmagistrat, weil auch „Friedensstraße“ benannt, nach dem Professor Louis, Bauleiter des Pompejanums.

Friedhofstraße, nach dem Friedhof im eingemeindeten Damm.

Friedrichstraße (1870), nach dem deutschen Kaiser Friedrich, als Kronprinz von Preußen im August 1870 bayer. Truppen bei Weisenburg und am 1. Sept. zum Sieg führte. Vor 1870 Seilersgang oder Seilerstraße genannt.

Friesenstraße (1927), nach dem deutschen Volksschamme „Friesen“.

Fris-Thisyns-Straße (1922), nach dem Großindustriellen Fris Thisyn in Mühlheim (Ruhr).

Frühlingsstraße, nach ihrer günstigen Lage, da dort die Blumen am ersten blühen.

Fürstengasse, nach ihrer Lage beim Schlossplatz und Schloß, dem Sommerfest der Mainzer Kurfürsten.

Gabelsbergerstraße (1900), nach dem Erfinder der deutschen Kurzschrift Franz Xaver Gabelsberger.

Gänsebäck (1937) nach der Flurbereitung, nunmehr Siedlungsgelände am Streitwald.

Gailbacher Straße, führt nach dem Dorf Gailbach.

Gartenstraße (1900), nach ihrer Lage inmitten von Gärten, wenigstens zur Zeit ihrer Herstellung.

Gebengasse, nach Speicherung des Erbsenzentrums.

Glattbacher Straße Neuherrn, führt nach dem nahen Dorf Glatbach.

Glattbacher Straße Innen, wie vor.

Glattbacher Ueberfahrt, Ueberführung der Zeuzerren Glattbacher Straße über den Bahnwaggonen.

Godelsberg, früher Weinberg des Stifts dekan Godelsberg, 13. Jahrhundert.

Götressstraße (1926), nach Josef Götz, Geschichtswissenschaftler und vaterländischer Schriftsteller.

Goethestraße (1899), nach dem größten deutschen Dichter Johann Wolfgang von Goethe, v. Goethe hat der Hofstube Bürger Gemäldeansammlung in seiner Villa am Stein, Main und Niedrige bezeichnet. Anerkennung gezielt.

Goldsbacher Straße, führt nach dem nahen Dorf Goldsbach.

Grasleiste (1936), nach der Flurbereitung, nunmehr Siedlungsgelände am Streitwald.

Dr. Grätz-Straße (1937), nach dem Vizekommisarius des Freimaurerordens für den Westen Bayerns, Welt, welcher im Bau Mainfranken 1935 den Arbeitsbeschaffung aufbaute.

Großhoßheimer Straße, führt nach dem nahen Marktgemeinde Großhoßheim.

Grubenvogt, nach der dortigen Feldabteilung „Grub“ benannt.

Gruenwaldstraße (1899), nach dem berühmten Maler Matthias Grünewald, der in der Gruenwaldstraße aufbewahrt ist.

Günterweg, nach den dort in ältester Zeit angebauten Güntischen Bäumen und Günter-Gartenkunst (1930), nach dem Erfinder der Buchdruckerkunst Johannes Gutenberg.

Günzweilerstraße (1939), nach dem Vater meister Günzweiler so benannt, der in Schweinheim als Schulmeister amtierte (früher Rittergasse).

Hafendorfstraße, entlang des Hafenbahnhofes.

Haidbacher Straße, führt nach dem Dorf Haidbach (früher Kriebelhofstraße).

Hainbachtal, Verbindung zu dem früher unbestellten Hain und Weideland.

Hanauer Straße, nach der nahen Stadt Hanau.

Hans-Junker-Straße (1932), nach dem mittelalterlichen Vilbauer Hans Junker, Erbauer des Schlossaltars.

Hassenbachweg (1936), nach der Flurbereitung, nunmehr Siedlungsgelände am Streitwald.

Hefner-Alten-Straße, nach Dr. Adolf Heinrich von Hefner-Alten, Prof. Geist. Rat und Direktor des Bayer. Nationalmuseums, Kunstschriftsteller und Archäologe, Ehrendenker von Aschaffenburg.

Heimdalstraße (1939), nach dem † früheren Gemeinde Heimdal, wegen seiner Verdienste um die elektrische Versorgung Schweinheim.

Heinestraße (1901), nach Johann Jakob Heine, Kurmainzer Bibliothekar, Dichter und Kunstschriftsteller, Verfasser der „Nibelungen“.

Helenenstraße (1922), nach der Gattin des Buchdruckers Rausch, wegen Werksamkeit um den Kleinwohnungsbau.

Henschbachstraße (1939), Straße oberhalb des Hensbachs (früher Mühlhäuser).

Heerleinstraße (1908), nach Walbert von Herlein, 1835–1864 Bürgermeister von Aschaffenburg, Verfasser volkstümlicher Erzählungen „Speissartgeschichten“.